



Diocèse d'Agen

Paroisse Saint-Benoît en Pays de Serres

INFOS PAROISSE

Mai 2025

P. Gilles N'GORAN :

Presbytère : 2 place de l'église, 47340 Laroque-Timbaut

Tél : 05 53 95 70 48 – paroisse.saintbenoit@diocese47.fr

Site : www.stbenoitenpaysdeserres.fr

Vous pouvez joindre le père Gilles N'GORAN pour les confessions, sur rendez-vous.

Secrétaire au presbytère : Nadège Perrigault : 06 60 56 10 38

Permanences : Mercredi de 14H à 17H, jeudi de 14H à 18H, vendredi de 14H à 17H

Délégués – EAP (équipe d'animation pastorale) :

Anne-Marie Maurel (Cauzac), Bernard Gillard (Engayrac) & Gilbert Tovo (Tayrac).

Pape François

« Dans la grâce de Pâques, un retour au Ciel providentiel »



Le pape François est décédé ce lundi 21 avril 2025 au matin.

Mort du pape François : prions Dieu pour le défunt pontife

Seigneur notre Dieu,

Dans Ta tendresse, Tu rappelles à Toi ceux que Tu as choisis pour guider Ton Église.

Aujourd'hui, nous Te rendons grâce pour la vie et le ministère du Pape François, que tu as rappelé à Toi le lundi de Pâques 2025.

Tu as confié à Ton serviteur Ton peuple de baptisés, et il a répondu à Ton appel ces douze années de son pontificat, et pendant l'exercice de sa vocation sacerdotale, avec humilité et courage. Nous Te prions pour le repos de son âme.

Merci pour les portes que le Saint-Père a ouvertes, pour ses gestes de miséricorde qui ont touché les cœurs, pour ses paroles de vérité, parfois controversées.

Au milieu des tensions, des abus, des contradictions et des pesanteurs du monde et de l'Église, il a su tracer des chemins d'écoute, de synodalité, de rupture, de dialogue, de progrès et de réforme.

Il a porté la Croix avec le soutien de la Très Sainte Vierge Marie. Pape des périphéries, il s'est fait Poverello et fraternel, proche de tous, des pauvres, des exclus, des migrants, des marginaux et des détenus dont il a lavé les pieds.

Seigneur notre Dieu, nous Te le demandons, accueille Ton serviteur François dans Ta lumière, là où brûle l'Amour pur des saints, la joie des anges, et où la justice est sans faille. Qu'il prenne part au festin du Royaume aux côtés du Ressuscité.

Seigneur, donne à l'évêque de Rome la paix que confère la certitude d'avoir semé Ton Évangile et ses valeurs dans notre temps, cette paix pour laquelle il a tant milité.

Et nous, Tes pèlerins en marche, nous Te supplions : offre à son successeur la grâce de poursuivre ce souffle d'élan et de souplesse, cette force véritable née de l'Esprit saint qui dérange nos certitudes et fait germer l'Espérance bien au-delà des frontières de nos sociétés.

Dans cette Terre qui vacille et que François a tant parcourue à la rencontre des peuples, Seigneur, fais de Ton Église une vivante demeure, ouverte, en mouvement, habitée par la Parole qui libère.

Que François, notre Père spirituel, nous guide grâce à son 'nouveau commencement' au Ciel.

Amen.

Mort du pape François : "Il était sensible à la détresse des gens", l'hommage des Lot-et-Garonnais au souverain pontife. L'annonce du décès du pape François a ému les fidèles lot-et-garonnais. Monseigneur Alexandre de Bucy, évêque d'Agen, a salué « un pape qui venait de loin » et se veut optimiste quant à sa succession.

"En arrivant, je me suis demandé pour quelle raison on sonnait le glas... J'ai la réponse." Huguette ne s'attendait pas à ça en ce 21 avril. Venue avec d'autres fidèles assister à la célébration de Pâques à l'église Sainte-Jehanne, au Passage, elle a été accueillie par les coups du glas. Un peu plus tôt dans la matinée tombait l'annonce de la mort du pape

François. De son nom **Jorge Mario Bergoglio**, il s'est éteint au lever du jour à l'âge de **88 ans, après douze années de pontificat**. Très apprécié par les chrétiens du monde entier, il a aussi su se rendre populaire même chez les non-croyants.

L'évêque d'Agen, Monseigneur Alexandre de Bucy, a assuré au Passage la messe du lundi de Pâques. Une messe qui a pris une tout autre signification avec le décès du souverain pontife. Mgr de Bucy lui a rendu hommage dès le début de la célébration : "Nous le portons dans notre prière. Il était, comme il le disait lui-même, "le pape qui venait de loin, le pape du bout du monde". Il a fini son pèlerinage..."

Par une étrange coïncidence, le pape François s'en est allé à la toute fin des fêtes pascales. Une symbolique forte pour les croyants Lot-et-Garonnais, surtout ceux qui ont suivi la bénédiction Urbi et Orbi à la télévision le 20 avril au soir. « Il était très affaibli, mais il nous a tout de même bénis hier soir place Saint-Pierre, comme à l'accoutumée », reprend Huguette, émue. « Je suis allée à Rome il y a quelques années, je n'avais pas pu le voir, mais hier, en nous bénissant, il est allé jusqu'au bout de sa mission. »

Michel, membre actif de la paroisse Sainte-Catherine du Passage, salue un pape « qui a toujours été tourné vers les plus démunis. J'aime le prénom qu'il a choisi, François, le prénom des pauvres, à l'image de Saint François d'Assise. »

DÉCOUVREZ LE

SERVICE CIVIQUE DANS L'ÉGLISE

Vivre un engagement de 6 à 12 mois au sein d'associations, de communautés ou de diocèses, pour s'investir dans des domaines variés (pastorale, culture, solidarité, environnement...), acquérir des aptitudes et réfléchir sur son avenir.

Postes à pourvoir

Actuellement le diocèse d'Agen vous propose deux offres d'emploi :

Offre 1 : Responsable du Service Diocésain de la Catéchèse

Offre 2 : Chargé de productions vidéo en alternance (H/F) Publié le 21/03/2025

Envie de rejoindre une équipe dynamique, au sein d'une organisation pas comme les autres ?

Merci d'envoyer votre candidature (CV+ lettre de motivation) à l'adresse mail suivante

: communication.dir@diocese47.fr



Temps forts dans notre paroisse :

Le Seigneur passe dans nos vies :

Sépultures : Jean Bilyj (Beauville), André Carrière (St Damien à la Sauvetat de Savères), Marie-Louise Seguret (Les Bordiels à Cassignas), Charles Rafhaël (Tayrac), Marinette Reygade (Beauville), Ginette Lamothe (Blaymont).

Mariages : Pas de mariage.

Baptêmes : Loann Dabzac (Engayrac), Timéo Clavel (St Damien à la Sauvetat de Savères).

Messe en semaine

Mardi, mercredi et jeudi : 18h00 (heure d'été) et 17h00 (heure d'hiver) à Laroque (Chapelle, dans la cour de la maison paroissiale).

15 boulevard du 11 novembre – 47340 Laroque-Timbaut

Chapelet et Chemin de Croix pour le vendredi:

Mardi à 17h30 à la Chapelle de Laroque-Timbaut.

Vendredi à 14h30 à Beauville & mercredi à 18h00, « La France prie ».

Mercredi & vendredi à 18h30 à Saint Maurin.

Confession et adoration (Temps de carême)

Samedi 31 mai de 10h00 à 11h00 à la chapelle de Laroque-Timbaut.

Groupe Biblique

Le lundi 12 mai 2025, 17h00 à la salle paroissiale de Laroque-Timbaut, sur le thème « Les Actes des Apôtres », c'est une fois par mois.

À Laroque-Timbaut, Solidarité

Un temps pour tout... Du temps pour vous !

Vestiaire solidaire

Collecte de Vêtements, vente (2^{ème} main), à tout petit prix.

Les jeudis de 9h30 à 11h30 et le dernier samedi du mois de 14h30 à 17h00.

15 boulevard du 11 novembre, 47340 Laroque-Timbaut

Fête de la Saint Germain

*10h30 messe à la chapelle St Germain
Le dimanche 25 mai 2025 à Laroque Timbaut
Avec Les Paladins de Charlemagne*



Témoignage

Les 7 routes Notre-Dame :

**Traverser la France à pied pour célébrer Notre Dame de Paris.
Un pèlerinage hors du commun du 28 juillet au 15 septembre 2024**

28 juillet 2024. C'est l'effervescence dans 7 régions de France. Voici enfin le jour du grand départ. Des pèlerins, venus de tous les coins de France et même de l'étranger, s'apprentent à marcher en l'honneur de Notre-Dame, sous le patronage de 7 grands saints, dont les noms résonnent dans l'histoire et l'âme de notre pays.

En quelques mots :

- ✓ 7 routes qui sillonnent la France
- ✓ 7 grands saints portés en procession
- ✓ 7 semaines de marche vers la Cathédrale Notre-Dame de Paris : un jour, une semaine, un mois ou plus, chacun est invité selon son rythme et sa disponibilité.
- ✓ Le 15 septembre 2024, jour de Notre-Dame des 7 douleurs, des messes célébrées à Paris et dans 50 pays de tous les continents, en communion avec les pèlerins des 7 routes.

Du Mont Saint Michel, de Sainte Anne d'Auray, de Saint Martin de Ré, du Mont Saint Odile, de Boulogne sur Mer, de Notre-Dame de Fourvière, s'élançant de courageux pèlerins portant fièrement les statues de Saint Michel Archange, Sainte Anne, Saint Martin, Saint Joseph, Sainte Jeanne d'Arc et Saint Benoit Joseph Labre. Seul, Saint Jacques démarre un peu plus tard pour sa route.

Les rejoindront à Paris Saint Geneviève qui en est la patronne, Saint Vincent de Paul, apôtre de la charité, Sainte Barbe, patronne des pompiers et Saint Roch, patron, entre autres, des ouvriers de la pierre.

Un an et demi, c'est le temps qu'il aura fallu pour préparer ce projet grandiose nécessitant une logistique colossale. Un an et demi semé de doutes et d'embûches,

d'envies d'abandonner, de trahisons, d'angoisses financières qui nous amenèrent à parcourir un chemin d'humilité pour lâcher notre propre volonté et tenter d'entrer dans la volonté divine. Des signes visibles ou invisibles et de grandes joies nous encourageant lorsque le chemin se montrait trop aride.

7 semaines, c'est le temps qu'il aura fallu pour parcourir, seul, à quelques-uns ou en grand nombre les centaines de kilomètres séparant les points de départ de chacune des routes de la cathédrale Notre-Dame de Paris. Certains pèlerins, partis pour quelques jours, ils restèrent 7 semaines tant ce qu'ils vivaient humainement et spirituellement était fort. Ils cheminaient de paroisses en paroisses accueillis par les habitants qui se joignaient à eux pour marcher à leur tour et passer le relai. Dans des petits villages, des églises fermées depuis des mois, s'ouvrirent pour héberger les statues pendant la nuit, célébrer des messes, organiser des veillées. Les statues étaient si belles et "habitées" par leur saint qu'elles suscitaient de nombreux questionnements sur leur passage, donnant de belles occasions d'évangéliser un pays devenu bien pauvre spirituellement mais tellement avide de Beau, de Vrai et de Bien, que les discussions étaient d'une richesse et d'une profondeur très touchantes. Un « Je vous salue Marie » prié avec des cantonniers qui n'en avaient pas récité depuis des dizaines d'années, un grand malade visité dans son jardin ému jusqu'aux larmes, un charpentier descendant de son toit pour regarder saint Joseph, un éclusier confiant une intention personnelle, et tant de personnes ébranlées, voilà quelques exemples de ce qui fut vécu dans cette marche hors du commun.

Un week-end à Paris, c'est le temps qu'il aura fallu pour clôturer ce pèlerinage. Le samedi, une procession peu ordinaire et spectaculaire traversa Paris du nord jusqu'au parvis de Notre-Dame, sous les yeux ébahis de touristes et habitants parisiens. Défilaient dix statues de saints, une statue de la Sainte Vierge, des milliers de pèlerins tenant des flambeaux allumés, chantant et priant au son d'une musique amplifiée par des haut-parleurs situés sur deux chars. Les rangs des pèlerins grossissaient au fur et à mesure, tant l'ambiance donnait envie de participer à la fête. Une veillée de prières acheva la soirée. Les milliers d'intentions récoltées sur les routes furent déposées au pied de la statue de Notre-Dame.

Le dimanche, une cérémonie toute simple réunit pompiers de Paris, héros de Notre-Dame sauvée des flammes, charpentiers et tailleurs de pierre, artisans talentueux de la reconstruction et de la renaissance de la cathédrale, à qui furent offerts les statues de Sainte Barbe, de Saint Joseph et de Saint Roch. Une messe à Saint Sulpice fut célébrée par Monseigneur Aumônier, représentant pour le suivi de la restauration de Notre-Dame de Paris.

Une vie entière, c'est le temps qu'il faudra pour récolter tous les fruits de l'incroyable aventure de ces pèlerins de l'Espérance. Les grâces ont plu en abondance sur toute la France durant ces 7 semaines. Je l'ai vécu, je peux en témoigner. Le Ciel n'a pas fini de se réjouir de toutes les initiatives qui permettent de célébrer la grandeur et la Bonté de Notre-Seigneur. Aucun projet n'est trop grand pour lui rendre hommage et honorer sa Mère.

« L'Espérance ne déçoit pas » Romains 5,5

Béatrice Bourges

Messes de mai

Samedi 3 mai
18h00 à Blaymont et messe pour les défunts 2024

Dimanche 4 mai
9h30 à St Pierre de Clairac et messe pour les défunts 2024
11h00 à Laroque et messe pour les défunts 2024

Jeudi 8 mai : Victoire 1945
10h30 à Laroque 10h30 à Saint Maurin

Samedi 10 mai : 18h à Cambot (Tayrac)

Dimanche 11 mai
9h30 à Beauville 11h00 à Laroque

Vendredi 16 mai : 16h30 à l'EHPAD de Puymirol

Samedi 17 mai
10h30 à st Maurin : 100 ans de madame Lucienne Gelou

Dimanche 18 mai
9h30 à St Pierre de Clairac
11h 00 à Laroque

Samedi 24 mai
18h00 à St Romain le Noble et messe pour les défunts 2024

Dimanche 25 mai
10h30 à la chapelle St Germain (Laroque)

Jeudi 29 mai : Ascension
10h30 à Laroque
10h30 à Saint Maurin suivi d'un repas partagé

Samedi 31 mai
18h à Campagnac (Engayrac)

Dimanche 1er juin : rencontre avec les relais d'église
10h30 à Sauvagnas

Dans les diocèses :



Hospitalité Notre Dame de Lourdes : fiche d'inscription pour le pèlerinage des malades à Lourdes du diocèse d'Agen du 22 au 26 juillet 2025.

FICHE D'INSCRIPTION

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN DES MALADES – LOURDES 2025

Servir avec Humour, Humilité et Amour, à retourner avant le 31 mai 2025
HOSPITALITÉ NOTRE DAME DE LOURDES DU DIOCÈSE D'AGEN
43, boulevard Edouard LACOUR – 47000 AGEN
hospitalite.agen@gmail.com, Isabelle (inscription) : 06 03 11 87 78
Myriam (hébergement) : 06 84 58 30 12

Dossier d'inscription à retourner avant le 31 mai 2025

Paray-le-Monial (Saône-et-Loire en région Bourgogne-Franche-Comté)



Cela fait déjà 50 ans  que les sessions sont arrivées à Paray ! A l'été 1975, après deux étés à Vézelay, la Communauté de l'Emmanuel posait ses tentes à Paray-le-Monial pour y réunir quelques centaines de personnes.

Les sessions ont évolué depuis, accueillant de plus en plus de personnes désireuses de se rapprocher du Cœur de Jésus. Mais l'esprit est toujours le même : se retrouver pour nourrir notre foi !

Quatre ou cinq jours pour :

Louer Dieu, avec tout ce que nous portons,
Nourrir notre intelligence avec des enseignements de qualité,
Rencontrer d'autres Chrétiens avec qui nous pouvons partager,
Prier ensemble, portés par des liturgies soignées.

En bref, des temps joyeux et fraternels pour nous fortifier ensemble dans le  de Jésus !

Inscrivez-vous pour venir fêter cet anniversaire avec nous, nous vous y attendons !

A très bientôt à Paray pour souffler 50 bougies ensemble    !

Sessions d'été 2025 à Paray-le-Monial
communication@emmanuel.info

Session – Retraite (La force de l'Espérance) : 5 au 9 juillet 2025

Session (25 ans – 35 ans et +) : 12 au 17 juillet 2025

Session pour tous (Avec ou sans handicap) : 19 au 23 juillet 2025

Session pour tous (Forum des cités) : 26 au 31 juillet 2025

Session pour tous : 2 au 7 août 2025 et 16 au 20 août 2025

Session pour tous (Conversion missionnaire) : 9 au 14 août 2025

Jésus Festival : 22 au 24 août 2025

Saints du mois de mai

01 mai : Saint Jérémie, Saint Joseph Artisan	17 mai : Saint Pascal Baylon
02 mai : Saint Athanase d'Alexandrie, Saint Boris de Bulgarie	18 mai : Saint Dioscore, Saint Eric de Suède, Saint Jean Ier
03 mai : Saint Jacques le Mineur, Saint Philippe	19 mai : Saint Yves
04 mai : Saint Sylvain de Gaza	20 mai : Saint Bernardin de Sienne, Sainte Lydie
05 mai : Sainte Judith	21 mai : Saint Constantin Ier le Grand
06 mai : Saint Jacques Chastan, Bienheureuse Prudence	22 mai : Saint Emile, Sainte Rita de Cascia
07 mai : Bienheureuse Gisèle	23 mai : Saint Didier de Vienne
08 mai : Saint Désiré	24 mai : Saints Donatien et Rogatien
09 mai : Saint Pacôme le Grand	25 mai : Sainte Madeleine-Sophie Barat, saint Grégoire VII
10 mai : Sainte Solange	26 mai : Saint Bérenger, Saint Philippe Neri
11 mai : Sainte Estelle	27 mai : Saint Augustin de Cantorbéry
12 mai : Saint Achille de Larissa	28 mai : Saint Germain de Paris
13 mai : Notre-Dame de Fatima	29 mai : Sainte Ursule Ledochowska
14 mai : Saint Matthias	30 mai : Saint Ferdinand III le Saint, Sainte Jeanne d'Arc
15 mai : Sainte Denise	31 mai : Sainte Baptista Varano
16 mai : Saint Honoré	

Ecole de prière pour les enfants du CP au CM2

Du 01 Mai 2025 au 03 Mai 2025

L'école de prière édition 2025 aura lieu du 1er au 3 mai au Foyer de charité de Lacépède de 9H30 à 17H.

Inscriptions à la paroisse ou à l'école catholique.

Renseignements complémentaires au 06 47 72 54 58 et par mail :

ecoledepriere47@gmail.com



Retraite au Foyer de charité Notre-Dame de Lacépède

2860 route de Laugnac, 47450 Colayrac Saint-Cirq, Tél. : 05 53 66 86 05.

**LE CONNAITRE
LUI**

**ET LA PUISSANCE
DE SA RESURRECTION**

*RETRAITES SPIRITUELLES
POUR TOUS (prox. Agen)*

AGENDA 2025 printemps-été

14-20 AVRIL / 16-20 AVRIL
**SEMAINE SAINTE/TRIDUUM
PASCAL**

Prédicateur : P. Bostyn

05 53 66 86 05

<https://lacepede.foyerdecharite.fr>

MOIS DE MAI

- 5-11 MAI (P. Escudier)
- 16-18 WE COUPLES
- 23-25 WE GDS-PARENTS
- 26-1ER JUIN (Mgr Aupetit)

2 sessions d'été

- *2-6 JUIN : session Vittoz
- *1-5 JUILLET : Université ste Hildegarde

*ne sont pas une retraite spirituelle

MOIS DE JUILLET et AOUT

- 14-19 JUILLET retraite parents avec accueil d'enfants (P. Martin-Prével)
- 28-3 AOUT avec Cal de Lubac (Mgr Barbarin)
- 10-16 AOUT (P. de Menthière)
- 18-24 AOUT avec la Vierge Marie (P. Etienne Richer)

Prières

Le 9 mai, une occasion de prier pour l'Europe

La Journée de l'Europe célèbre chaque année la paix et l'unité en Europe. Elle commémore la date de la déclaration Schuman du 9 mai 1950, point de départ de l'Union européenne. Depuis ses origines, les chrétiens participent à la construction européenne.

Père de l'humanité,
Seigneur de l'histoire,

Regarde ce continent auquel tu as envoyé
des philosophes, des législateurs et des sages,
précurseurs de la foi en ton Fils mort et ressuscité.
Regarde ces peuples évangélisés
par Pierre et Paul,
par les prophètes, les moines et les saints.
Regarde ces régions baignées
par le sang des martyrs
et touchées par la voix des réformateurs.
Regarde les peuples unis par de multiples liens
et divisés par la haine et la guerre.

Donne-nous de nous engager
pour une Europe de l'Esprit,
fondée non seulement sur les accords économiques
mais aussi sur les valeurs humaines et éternelles :
une Europe capable de réconciliations
ethniques et œcuméniques,
prompte à accueillir l'étranger,
respectueuse de toute dignité.

Donne-nous de regarder avec confiance notre devoir
de susciter et promouvoir une entente entre les peuples
qui assure pour tous les continents
la justice et le pain,
la liberté et la paix.

O Marie,
tu resplendis toujours sur notre chemin
comme signe de salut et d'espérance.
Nous nous confions à toi, Santé des malades,
qui, auprès de la croix, as été associée à la douleur de Jésus, en maintenant ta foi
ferme.

Toi, Salut du peuple romain,
tu sais de quoi nous avons besoin
et nous sommes certains que tu veilleras afin que, comme à Cana de Galilée,
puissent revenir la joie et la fête.

Après ce moment d'épreuve.

Aide-nous, Mère du Divin Amour,
à nous conformer à la volonté du Père et à faire ce que nous dira Jésus,
qui a pris sur lui nos souffrances
et s'est chargé de nos douleurs
pour nous conduire, à travers la croix, à la joie de la résurrection. Amen.

Sous Ta protection nous cherchons refuge, Sainte Mère de Dieu. N'ignore pas
nos supplications, nous qui sommes dans l'épreuve, et libère-nous de tout
danger, O Vierge glorieuse et bénie.

Prière mariale du pape François, adressée aux fidèles le 25 avril 2020

Origine de l'Ascension

L'ascension commémore la montée du Christ vers le ciel 40 jours après la résurrection. Le choix des 40 jours correspond à la période indiquée dans les Actes des Apôtres, les évangiles de Marc et de Luc ne donnant aucune précision sur la durée du séjour terrestre du Christ après sa résurrection.

Le terme « ascension » provient du latin *ascendere* qui signifie littéralement « monter », « s'élever » et désigne le fait pour Jésus de s'élever vers le ciel après avoir parlé aux apôtres une dernière fois. Cet événement signifie à la fois la fin du séjour terrestre du Christ, mais aussi son entrée dans la Gloire de Dieu, à savoir son entrée au Ciel à la droite de Dieu¹. Ainsi, il fait entrer l'humanité dans la nouvelle Alliance et fait de la résurrection la promesse faite à tous les croyants.

Si ce passage n'est pas narré dans les évangiles de Matthieu et Jean, on le trouve à la fin des évangiles de Luc² et Marc, ainsi que dans les premiers versets des Actes des Apôtres³. L'ascension est donc un moment charnière dans le nouveau testament, car il marque la fin des évangiles et le début de la prédication des apôtres. C'est en cela qu'il constitue un moment clé de la vie chrétienne et une fête importante, qui vient clore la période qui suit la Pâques.

